

CURRÍCULUM VITÆ

Jaime Ornelas Delgado

Licenciado en Economía, egresado de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); con Maestría y Doctorado en Investigación Urbana, cursados ambos en la facultad de Arquitectura de la propia UNAM. Es Investigador Nacional, nivel 2 y tiene el “Perfil Deseable para Profesor de Tiempo Completo”, distinción otorgada por la SEP. Actualmente, sus investigaciones giran en torno al desarrollo económico y a las teorías latinoamericanas que lo explican, así como temas educativos. En enero DEE 2020 cumplió 32 años de servicio docente y de investigación en la Universidad Autónoma de Tlaxcala, en la que también ha desempeñado tareas de difusión y gestión en la Secretaría de Extensión Universitaria en la que fundó y dirigió la revista *Universidad y Sociedad*. En la Universidad Autónoma de Tlaxcala ha impartido la docencia en la Escuela de Economía, en la de Educación Especial y en el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias sobre Desarrollo Regional (CIISDER), en donde es docente-investigador e imparte el Seminario de Desarrollo Regional y Urbano. También ha impartido seminarios en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y en la Universidad de Murcia, España. Ha publicado 17 libros, los últimos: *Ensayos sobre desarrollo económico; Historia de la Economía. Desde los griegos a los pensadores latinoamericanos; Educación y Neoliberalismo en México; El siglo XX mexicano: economía y sociedad*. Tres tomos. Ha publicado numerosos capítulos en libros, los más recientes: “La universidad neoliberal”; “¿Es posible el socialismo del buen vivir?”; “Lo urbano y la crítica de la economía política”; “Las zonas metropolitanas. Reflexiones teóricas y estudios en el centro del país”. En este momento tiene dos capítulos en libros en prensa: “El futuro de la educación mexicana” y “La teoría de los polos de desarrollo”. Ha publicado más de cien artículos en revistas especializadas. Sus más recientes: “Revisión crítica del desarrollo”; “Los inicios del marxismo en América Latina”; “Discurso del desarrollo y el poder posrevolucionario en México”; “Sociedades posneoliberales en América Latina y persistencia del extractivismo”; “Volver al desarrollo”; “El desarrollo hoy en América Latina”. Sus trabajos recientes giran en torno al desarrollo económico y a las teorías latinoamericanas que lo explican. Recientemente, participó en el proyecto de investigación: “Impacto regional de la industria automotriz. El caso de AUDI en Tlaxcala.” El producto entregado fue la revisión y actualización de la teoría de los polos de desarrollo. Actualmente se desempeña como editorialista del diario *La Jornada de Oriente*.

Tlaxcala, julio de 2020.